

Marktkommunikation AS4-Protokoll kann kommen

[18.1.2024] Der flächendeckende Start der AS4-Kommunikation kann am 1. April 2024 beginnen. Die enda-Projektgruppe AS4 hat mit ihren Vorarbeiten den Weg dafür geebnet.

Die Projektgruppe AS4 des Bundesverbands Energiemarkt & Kommunikation (edna) hat die Vorarbeiten zur Einführung des neuen AS4-Protokolls (Applicability Statement 4) für die Marktkommunikation Strom abgeschlossen. Nach Angaben von edna haben 46 Vertreterinnen und Vertreter aus 23 Unternehmen an dem Einführungsprojekt teilgenommen. Die Gruppe startete im Januar 2022, um praxisrelevante Fragen zur Einführung von AS4 auf technischer Ebene zu klären, Unklarheiten in den technischen Beschreibungen seitens des Gesetzgebers zu identifizieren und gegenseitige Tests durchzuführen.

Die Projektverantwortlichen sind mit den Fortschritten zufrieden. Sebastian Weiße vom edna-Mitglied SIV und Initiator der Projektgruppe betont: "Aus Sicht der beteiligten Unternehmen haben wir die gesteckten Ziele erreicht. Damit steht dem flächendeckenden Start der AS4-Kommunikation am 1. April nichts mehr im Wege. Wir können dies nun als Blaupause für die Umstellung des Fahrplan-Managements oder auch die Einführung von AS4 im Gasmarkt nehmen und direkt auf den gemachten Erfahrungen aufbauen."

Wie edna weiter mitteilt, wurden in der Projektrunde auch Verbesserungsvorschläge erarbeitet, um Probleme bei zukünftigen Projekten mit ähnlich hohem Technologieanteil von vornherein zu vermeiden. Dazu gehörten unter anderem fehlende Bibliotheken für die Software zu Projektbeginn, ein fehlendes Fehlerbehandlungskonzept, lange Wartezeiten bis entscheidende technische Dokumente vorlagen oder auch der Einsatz nicht marktüblicher kryptografischer Verfahren. (al)

<https://edna-bundesverband.de>

Stichwörter: Informationstechnik, edna, Marktkommunikation, AS4-Protokoll

Quelle: www.stadt-und-werk.de